

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

precio de suscripción:
50 pesetas
al mes.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

ESPAÑA Y LA SANTA SEDE

De una correspondencia fechada en Roma son los siguientes párrafos:

«El mensaje ó discurso de la Corona leído por la Reina Regente en la apertura de las cortes, en lo que se refiere á la Iglesia y á una eventual propuesta de revisión del Concordato, ha producido aquí, en las más elevadas esferas eclesiásticas, una impresión dolorosa y tristísima. Esta impresión se agravó al tenerse conocimiento del discurso del Sr. Sagasta en la reunión de las mayorías parlamentarias.

«No se creía aquí que el Gobierno de España hubiese aceptado y prometido oficialmente seguir las órdenes salidas del más alto Sanhedrin masónico, lo mismo que en Francia, Portugal y otros países. Si se había notado de algún tiempo á esta parte que en las altas esferas gubernativas de Madrid se había de hecho adoptado la máxima de tomar el apoyo en donde se encontrará, según la oportunidad del momento; pero, repito, que no se creía posible, que se adelantase tanto.

«Por tanto, peor para este Gobierno. La benevolencia de la Santa Sede por España no podría ciertamente llevarse hasta el punto de acceder á los deseos de Sagasta y de sus amigos y h. en Masonería. El error cometido, y los que han de cometerse por el gabinete de Madrid, producirá sus naturales consecuencias más tarde ó más temprano.

«El resultado puede ser doloroso; pero ¿de quién será la culpa? Bien se puede asegurar que, las primeras víctimas serán los culpables. La Iglesia, que es paciente, porque es eterna, aun cuando padezca, pueda esperar. No sé si podrán esperar con igual tranquilidad el por venir las instituciones de los países en los que se ha desencadenado la actual corriente del anticlericalismo. *Oi rivedremo á Filippis*, se dice aquí á los gobiernos que, enfeudados á la Masonería, aceptan neciamente sus imposiciones.»

(De La Semana Católica.)

LOS SUCESOS DE ZARAGOZA

El *Diario de Barcelona* los juzga en los siguientes términos:

«Los detalles de lo ocurrido en Zaragoza, sean los que fueren, no pueden hacer perder al hecho su carácter, que constituye á los revolucionarios en árbitros de

consentir ó prohibir el ejercicio del culto católico, calificando sus manifestaciones de lícitas é ilícitas. La Constitución nada vale, las leyes nada significan, porque no hay más autoridad que la suya: ellos han resuelto que los actos del Jubileo son reaccionarios; y en uso de soberanía, que tiene por apoyo el garrote, están dispuestos á no consentir que se junten los fieles, y si desobedecen los meten á palos dentro de la iglesia, y luego demuestran su bravura intentando pegar fuego á un convento de monjas y apedreando edificios religiosos.

«Esto es inicuo, vergonzoso; pero, con serlo mucho, aun resulta más repulsiva la conducta de los gobernadores que, en vez de imponer el respeto á la Constitución, a las leyes y á las personas, ruegan, suplican, dan vivas á la libertad, abrazan á los jefes del motin y arengan á los que sin haber pensado nada en su vida se llaman librepensadores, contribuyendo con ellos á arrastrar por el lodazal de la bullanga el principio de autoridad, que están llamados á defender.

«Los principales responsables no son esos seres dignos de compasión, que faltan á Dios impidiendo las manifestaciones del culto; que ofenden la hidalguía española insultando y atropellando á las señoras; que faltan á la libertad no respetando la de los demás; que nos convierten en ludibrio de Europa que, gracias á ellos, nos considera más caídos de lo que realmente estamos, tampoco la son los que dirigieron á las turbas de Zaragoza, entre quienes, según se ha dicho, está el mismo que dirigió la pedrea contra el señor Canovas del Castillo.

«Los principales responsables son el gobierno, cuyos hombres desencadenaron el motin antirreligioso cuando la *Electra* para escalar el poder; son los que en el Congreso truenan con fines exclusivamente políticos y personales contra una reacción que no existe y un clericalismo que no aparece por ningun lado; son los que en la tribuna y en la prensa encienden las pasiones y arman los brazos de los demagogos, ejercitándoles en apedrear conventos sin tener en cuenta que mañana apedrearán el trono; son los gobernadores que por miedo ó desconocimiento de sus deberes, no se sonrojan cuando les vitorean los que al mismo tiempo pisotean todos los principios fundamentales del Estado y de la sociedad. ¡Desdichado país el entregado á tal gobierno y á tales autoridades!»

COMO VIAJA UN COLECTIVISTA

Los periódicos franceses nos muestran con gran lujo de detalles como viajan los ilustres colectivistas de aquel país. Sabíamos ya que M. Millerand se regalaba ordinariamente con «spooms» en vino de Samos, que no sabemos sea la bebida habitual del proletariado; pero el refinamiento de este ministro jefe de escuela no se limita á eso. Cuando su reciente viaje á Nouzón, en las Ardenes, á cuyo punto uno de sus amigos, diputado socialista, le había invitado á que fuese á hablar de vida sencilla, el furibundo demócrata pidió á la Compañía del Norte que pasiera á su disposición: 1.º un coche salón compuesto de un dormitorio y de un gabinete tocador; 2.º otro vagón con dos compartimentos de primera clase, dos cupes-camas y tres gabinetes con tocador, y 3.º tres furgones para los equipajes.

Más aún: su excelencia revolucionaria exigió que la Compañía le facilitase no un coche-salón cualquiera, sino el coche número 8, el mismo que sirvió al Czar Nicolás II y al Shah de Persia cuando su viaje por Francia. En suma este viaje á Nouzón—desde el punto de vista de transporte, nada más—costó á los contribuyentes franceses la friolera de 5.500 francos.

Lo cual no será obstáculo que el día de la gorda impida á los amigos de M. Millerand cortar la cabeza á aquellos de entre los «aristós» que nunca se hayan permitido lujo tal... ni aun á costa de los contribuyentes.

Palabras de la Infanta D.ª Maria de la Paz

La esposa del Principe Luis Fernando de Bariéra, que ha asistido en Kaufbeuren á las solemnes fiestas celebradas para festejar la beatificación de la Venerable Crescencia de Hös, escribe de su puño y letra, entre otras cosas, lo siguiente:

«Al arrodillarme con profundo respeto ante el cuerpo de esa hija de pobres tejedores, vestida con su hábito Franciscano, pensé que allá, en mi tierra, tiran ahora piedras á los conventos, y no pudo menos de exclamar:—¡Señor, perdonadlos, que no saben lo que hacen!—Antes había en España un refran que decía: «No quita lo cortés á lo valiente».

A alguna gente parece que se les ha olvidado.»

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 4.—**S**anto Domingo de Guzman, confesor y fundador.
 Lunes, 5.—**N**uestra Señora de las Nieves y San Emigdio.
 Martes, 6.—**L**a Transfiguración del Señor, San Justo y San Pastor, hermanos mártires y San Vicente, mártir.
 Miércoles, 7.—**S**an Cayetano fundador y San Alberto de Sicilia, confesor.

Cultos.

Domingo, 4.—La Misa y oficio divino son de Santo Domingo de Guzman, confesor, con rito doble 2.^a clase color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 10 despues de Pentecostes y 1.^a de Agosto.

En la Catedral, Homilia por el R. Dr. D. Gabriel Vila, Ecónomo.

En el Rosario, á las 4 y media rezo del Santo Rosario en el altar de Santo Domingo de Guzmán y seguidamente procesión mensual. Hay concedida indulgencia plenaria para los asistentes á la procesión.

En San Francisco, Homilia por el R. D. Pedro Villalonga, Ecónomo.

Continuan en la misma Iglesia la exposición del Santísimo. Los dias festivos se descubre á las 6 de la tarde y los dias laborables á las 6 y media, reservando siempre á las 7 y media.

En San Agustín los Asociados al Sagrado Corazón de Jesús, Apostolado de la Oración y Guardia de Honor tienen la misa de Comunión mensual á las 7 y media y á las 3 y media, Rosario, plática por el M. I. Sr. Director y ejercicio de costumbre.

Lunes, 5.—La Misa y oficio divino son de la Dedicación de Nuestra Señora de las Nieves, con rito doble mayor, color blanco.

Martes, 6.—La Misa y oficio divino son de la Transfiguración de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor, color blanco haciendo conmemoración de los Santos Sixto y compañeros mártires.

Miércoles, 7.—La Misa y oficio divino son de San Cayetano, confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de San Donato obispo y martir.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

LA SANTIFICACION DEL DOMINGO.

Oracion cotidiana para este mes.

Oh Jesus miol por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos respeten y hagan respetar la observancia del domingo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Exigir á todos nuestros abastecedores que no trabajen en los domingos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Las necesidades espirituales y temporales de esta Isla.
- 2.^a La práctica santa de oír Misa diariamente y visitar á Jesús Sacramentado.
- 3.^a Las obras de propaganda católica y reforma social.
- 4.^a Tributo fervoroso de acción de gracias al Sagrado Corazon por beneficios obtenidos, y varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1901, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santo Domingo de Guzman.

» 21, Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de un asociado y las de tres asociadas, que falleron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Jubileo.—Ayer viernes fiesta de Nuestra Señora de los Angeles, fueron muy visitadas las iglesias de San Francisco y Santa

Clara, donde desde las primeras visperas del dia precedente se podia ganar el Santo Jubileo de la Porciúncula. Con este motivo se celebraron en ambos templos, solemnes y devotas funciones, que terminaron con el canto de *Te-Deum* al ocaso del sol de aquel memorable dia. Es motivo de consuelo ver cuan frecuentados son los Santos Sacramentos en este santo Jubileo.

Sensible desgracia.—Una de las chispas electricas que descargaron en la tormenta del próximo pasado martes, hirieron en la carretera de San Clemente, á dos peones camineros, padre y tio respectivamente de los Rdos. D. Gabriel Olives y D. Gabriel Cardona, Pbro.

Enviamos á dichos Sres. y á sus afligidas familias, y de manera especial á nuestro buen amigo y colaborador Sr. Olives, la expresión de nuestro mas sentido pésame por tan sensible desgracia. A nuestros abonados les suplicamos tengan la caridad de rogar á Dios por las almas de los finidos, á fin de que el Señor las reciba en el seno de su infinita misericordia y les conceda el eterno descanso.

En el paseo del Borne.—Mañana, domingo, por la tarde, la banda de música «La Popular», que dirige D. Guillermo Alba, tocará en el paseo del Borne las siguientes piezas:

- 1.^a Paso-doble «A Ciudadela».
- 2.^a Mazurca «Niña mal».
- 3.^a Preludio introducción de la ópera «Hernani».
- 4.^a Vals-jota «Jarana».
- 5.^a Paso doble «El Ciudadelano.»

Multas.—Han sido multados por esta Alcaldia varios vecinos de la misma, por infracción del Bando de 30 de Junio último sobre perros.

Menorca

De «El Bien Público» del Miércoles:

Mahón.—**MUERTOS POR EL RAYO.**—El cambio atmosférico que se venia iniciando desde anteaer, resolvióse por fin en la tarde de ayer en un violento chaparron acompañado de granizo de crecidas dimensiones.

Durante la lluvia desencadenóse terrible tormenta de relámpagos y truenos, que explotaban á cortas distancias de la tierra.

Las dos primeras detonaciones fueron estrepitosas. Las exhalaciones eléctricas que las produjeron procedían de la región NE. avanzando al interior de la isla en dirección SO.

Una de ellas explotó en la carretera de S. Clemente, al mismo tiempo que se encontraban trabajando el guardia-camino Gabriel Olives Mercadal y el trabajador del campo, que se retiraba de sus tareas, Gabriel Cardona y Pons.

A juzgar por las huellas que dejó en el piso de la indicada vía pública, el relámpago cayó tan cerca del punto que aquéllos ocupaban, causándoles una muerte instantánea al parecer por asfixia.

El caminero cayó en la cuneta y el otro, que llevaba un haz de leña á cuestas, quedó tendido en la vía pública, á unos cuatro metros distante de aquél.

Mallorca

Palma.—Hace algunos dias llegó á Palma el ex-ministro D. Antonio Maura, quien des-

pues de haber permanecido algunos dias en Mallorca, salió para Madrid y Santander.

—Los amigos del ministro de la Guerra general Weyler tratan de obsequiarle con un banquete en la Lonja cuando verifique su anunciado viaje en la vecina isla, habiéndose al afecto abierto una suscripción en el Círculo Weylerista, de Palma.

—El Gobernador civil de esta provincia ha remitido al excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Mahón, contra la providencia de este Gobierno de 11 del actual, con motivo de la reclamación hecha por D. Antonio Vinent Victory y otros, contra un acuerdo del expresado Ayuntamiento que les desestimó una instancia pidiendo se les eximiese del pago del arbitrio municipal establecido sobre las casas cuyos tejados vierten las aguas en la vía pública.

—En el último número del *Boletín Oficial* el señor Gobernador, en una circular, llama la atención de los señores Alcaldes de la provincia acerca de una Real orden relativa á la higiene de los edificios públicos á fin de que las Juntas municipales de Sanidad, con arreglo á lo dispuestos en el artículo 3.^o de dicha Real orden, procedan con toda urgencia á formar el empadronamiento ó catastro de todos los edificios á que hace referencia el artículo 1.^o, cumpliendo, además, cuanto se previene en la precitada soberana disposición.

—Ha caído sobre esta ciudad una fuerte lluvia, acompañada de un fuerte vendaval.

—Ha quedado terminado el bastón costeador por la suscripción que para obsequiar al ex-gobernador civil de esta Provincia Sr. Alvarez Sereix con motivo de su campaña en pro de la moralidad pública.

—En el vapor correo *Cataluna* ha llegado á esta ciudad procedente de Barcelona y Madrid, nuestro paisano el Gobernador civil de Canarias D. Bernardo Amer y Pons.

—Se sabe por telegrama particular recibido de Roma que nuestro Prelado ha emprendido ya su viaje de regreso.

—Se ha empezado la impresión del proyecto de Diccionario de la Lengua catalana, escrito por don Antonio M.^a Alcover.

Buñola.—Hállase vacante la plaza de Médico titular de esta villa, dotado con el haber anual de ochocientas pesetas.

Establiments.—Varios vecinos de este pueblo han presentado una instancia al Ayuntamiento, pidiendo la unión del término municipal al de Palma. El ayuntamiento, ha acordado adherirse en un todo á la instancia.

Santany.—Ha sido nombrado rector de la parroquia de esta ciudad D. Rafael Sitjas, Pbro.

Alaró.—Se están preparando grandes fiestas con motivo de inaugurar el alumbrado eléctrico en esta villa.

—La importante sociedad coral *Capella de Manacor* dará á conocer su interesante repertorio de música popular, cantando en la iglesia algunas grandes obras de los maestros Victoria Palestrina.

—Para la fiesta que con motivo de la inauguración del alumbrado eléctrico ha de celebrar esta ciudad, son esperados de Barcelona, mil banderas y los cabezudos que posee aquel ayuntamiento.

Inca.—Ha muerto á la temprana edad de trece años, un joven que habiendo encontrado una pistola y examinándola se le disparó, hiriéndole en el vientre.

Telegramas.

Madrid, 26.—Ha fallecido el senador vitalicio señor don Diego Suarez.

Se han recibido telegramas de París dando cuenta del descarrilamiento de un tren ocurrido en la estación de Dale.

Hubo numerosas desgracias. El pánico que se apoderó de los viajeros al ocurrir el suceso, fué extraordinario.

Desconócense aún los nombres de las víctimas y el verdadero alcance de la desgracia.

Madrid, 26.—Telegrafian de Londres diciendo que el importante periódico *Daily Mail* publica un telegrama contando detalles de la batalla que han librado los franceses contra los moros en la frontera de Argel.

Los franceses resultaron vencedores en el encuentro.

Madrid, 27.—El cadáver del Cardenal Cascajares será trasladado al pueblo de Calanda para ser enterrado en la capilla de Ntra. del Pilar que allí existe.

Madrid, 28.—Dicen de París que la embajada marroquí marchará el miércoles a San Petersburgo en el tren expreso del Norte.

Dicha embajada ofrecerá diez caballos árabes al Czar en nombre del Sultán de Marruecos.

Madrid, 28.—Lord Kitchener telegrafía que un destacamento colonial que ocupaba a Bremersdorf fué atacado el día 24 del actual por algunas fuerzas boers superiores en número, los cuales le obligaron a evacuar dicha ciudad y a dirigirse combatiendo a Lombobo, situada a 16 millas de distancia.

Dicho destacamento perdió diez hombres, entre muertos y heridos y algunos prisioneros.

Madrid, 28.—Créese que dentro quince días se firmará el protocolo definitivo referente a la indemnización de guerra que ha de pagar China.

Madrid, 28.—Los rumores relativos a la intervención del Gobierno holandés a favor de la paz en el Africa del Sud son infundados, y la llegada de M. Krüger no tiene relación alguna con los mismos.

Madrid, 28.—En la próxima semana se dará a conocer la combinación de gobernadores civiles preparada por el Gobierno.

Con dicha combinación se relaciona indudablemente la presencia de muchos de aquellos funcionarios en Madrid.

Entre ellos figura el gobernador civil de Canarias, don Bernardo Amer y Pons.

La combinación de cargos militares ha sido aplazado por de prouto hasta la vuelta del ministro de la Guerra de su viaje por Asturias.

Madrid, 28.—Se dice que para cubrir la vacante que deja el cardenal Cascajares, será nombrado arzobispo de Zaragoza, el Ilmo. Sr. Nozaleda, que fué arzobispo de Manila.

Madrid, 28.—Telegrafian de París, diciendo que los monjes de la Orden Benedictina establecidos en Lagtge, están haciendo los preparativos necesarios para abandonar la Francia, a causa de la reciente ley acerca de las asociaciones.

Dichos monjes se establecerán, a lo que parece, en el Luxemburgo.

Añaden los despachos que la despedida del personal de la enfermería que dirigian

los Benedictinos, fué una escena conmovedora.

Madrid, 28.—Telegrafian de París diciendo que el gobierno español ha sido avisado de que los refugiados carlistas españoles intentan un movimiento en las provincias del Norte.

Niégame trascendencia a dicho movimiento.

Madrid, 28.—En muchas poblaciones de España se han celebrado numerosos «meetings antireligiosos».

La mayoría de ellos han carecido de importancia. Se han pronunciado, muchos y muy violentos discursos contra lo divino y lo humano, reproduciéndose los duros ataques a la religión católica.

En algunos «meetings» trataron de las manifestaciones religiosas, combatiéndolas.

Madrid, 28.—Telegramas de Roma aseguran que el cardenal Rampolla será reemplazado en el importante cargo que desempeña por el cardenal Ferrata, ex nuncio de S. S. en París.

Dicen que esta sustitución se debe a la opinión de que el cardenal Rampolla, de algun tiempo a esta parte está desgraciado en el manejo de los importantísimos asuntos que le son confiados.

Madrid, 28.—Dicen de Cadiz que ha llegado a dicho puerto la escuadra alemana. Ha sido saludada con los honores de ordenanza.

Al subir la escalera del buque almirante, el consul alemán ha tenido la desgracia de caerse, fracturándose una pierna.

Madrid, 28.—Dicen de Barcelona que se ha celebrado un meeting antireligioso en el cual se han pronunciado discursos de tonos muy duros.

A la salida de dicho meeting se han promovido algunos disturbios.

Algunos grupos silbaron desafortadamente. La guardia civil cargó sobre ellos, dando antes los correspondientes toques de atención.

Las autoridades procuraron disolver los grupos; sin conseguirlo, antes de las cargas de la benemérita.

Madrid, 28.—Es imposible calcular el número de cristales rotos por los manifestantes, al ser perseguidos por la fuerza hacia la plaza de Cataluña.

Los grupos daban gritos subversivos que no son telegrafiables, por lo cual no los reproduzco.

Madrid, 28.—De Barcelona, nos telegrafian que durante el tumulto ha caído una fuerte lluvia, acompañada de granizo. Esto, como es natural, ha apagado el entusiasmo de los grupos, que se han dispersado como por encanto.

Durante la tempestad, un rayo ha caído en la calle de Claris.

Madrid, 28.—Han sido detenidos y conducidos a la cárcel algunos oradores de los que tomaron parte en los meetings anticlericales. Entre los presos figura un orador de un meeting de Bula.

En Madrid, ha sido disuelta la manifestación liberal que intentaba poner una corona en la estatua de Mendizabal que está situada en la plaza del Progreso.

Madrid, 29.—Telegrafian de París dando cuenta de la inquietud reinante en los círculos coloniales a causa de las noticias que se han recido referentes a la situación de los europeos en el Africa Occidental.

Dicese, efectivamente, y este es el principal motivo de la alarma, que en la Costa

de Oro los ingleses han sido derrotados por las tribus aschantis.

Madrid, 29.—Se van recibiendo despachos de Roma en que se da cuenta de las solemnidades que se han realizado con motivo de la celebración del aniversario de la muerte del rey Humberto.

Con tal motivo han ido a Roma numerosas representaciones de provincias, los presidentes de muchas sociedades y cámaras y corporaciones con los respectivos estandartes.

Los reunidos, formando un numeroso cortejo, pasaron a visitar, oficiosamente la tumba del rey Humberto situada en el templo llamado del Panteón.

Madrid, 29.—A pesar de los tonos violentos adoptados por la mayoría de los oradores que se dejaron oír en los meetings de ayer, ninguno de ellos atacó directamente la religión ni la guardia civil.

Sólo dos extraviados hicieron ligeras alusiones.

Madrid, 29.—Dicen de Tanger que algunas cartas llegadas de Mazagán afirman que el sultán de Marruecos ha dado orden de prender al Gran Visir al regresar de la misión que le ha confiado cerca de las cortes de Londres y Berlín.

Como es natural, esta noticia es muy comentada en los círculos diplomáticos.

Madrid, 29.—De Barcelona telegrafian diciendo que el periódico republicano «El Diluvio» en su edición de hoy insiste en las afirmaciones que hizo en el famoso artículo «Panamá en puerta.»

De nuevo asegura que existía el propósito de vender los territorios que posee España en las riberas del Muni, a una casa en la que figuran como socios algunos conspicuos personajes políticos.

Madrid, 30.—Dicen de Londres que la Cámara de los comunes, después de una sesión tumultuosa, durante la cual han sido expulsados del salon de sesiones varios diputados, entre ellos M. Redmond y Mr. Obsien, ha aprobado en segunda lectura el impuesto sobre las propiedades agrícolas.

Madrid, 30.—Telegrafian de Londres dando cuenta de un importante acuerdo adoptado por los jefes boers.

Estos se reunieron para tratar de la marcha de la heroica guerra que contra los ingleses vienen sosteniendo desde hace tanto tiempo.

La mayoría de dichos jefes acordó seguir luchando hasta vencer ó sucumbir en la lucha; pero sin sujetarse jamás al yugo extranjero.

Madrid, 30.—Telegrafian de Barcelona diciendo que en el pueblo de Manlleu ha descargado una terrible tormenta que ha sembrado la mayor alarma entre aquel vecindario.

Un rayo ha dado en una fábrica de tejidos propiedad del señor Bofill, incendiándola.

Han acudido al lugar del suceso las autoridades y muchos vecinos que han prestado sus auxilios para dominar el fuégo desde los primeros momentos.

La fábrica del industrial señor Bofill está situada en el término de santa perpetua del pueblo de Manlleu.

Sección de noticias.

EXTRANJERO

El periódico alemán *El Noticiero de Hamburgo* consagra preferente atención a los asuntos de Ma-

ruecos, y cree que Francia acometería una nueva aventura verdaderamente peligrosa tratando de realizar aquella conquista.

Dice que el gobierno francés ha debido pesar el pro y el contra de este empeño, y que el destronar al sultán impondría mayores sacrificios que los que la empresa merece.

Francia tendría enfrente á diez millones de combatientes no menos dispuestos á vender caras sus vidas que los valerosos trasvaalenses.

Estos, que eran solo 20.000 tienen en jaque al poderoso imperio británico y este dato no debe perderse de vista por los políticos franceses.

En nuestros círculos políticos se sigue asegurando que carecen de todo fundamento semejantes cálculos relativos á un cambio en el *statu quo* de Marruecos.

Comunican de Nueva York que el general Castro, que era dictador, ha sido elegido presidente de la república de Venezuela.

Algunos periodicos aplauden que España salga del retraimiento internacional en que se hallaba sumida, y dicen que el haber enviado el «Pelayo» á aguas francesas pueden contribuir mucho á su engrandecimiento futuro.

Dicen de Londres que se inauguró la Exposición de pintura española organizada bajo los auspicios del embajador Duque de Mandas.

Presidió el acto el Alcalde de Londres, y asistieron casi todos los ministros y numerosas y distinguidas personalidades.

Figuran en la Exposición 14 cuadros de Goya, 32 de Velázquez y otros de Moreno Carbonero, Fradilla, Ribera, Sorolla etc. etc.

Comunican de Nueva York que ha sido destruída en su mayor parte por un horroroso incendio Jacksonville, en la Florida.

El fuego no ha podido aún ser dominado.

Ha fallecido en Paris D. Mariano Ignacio Prado antiguo presidente de la república del Perú.

De 1875 á 1868 desempeñó un papel de suma

importancia en los asuntos de su país. Elevado al poder por un movimiento revolucionario, en plena guerra con España, consiguió terminarla ventajosamente para el Perú. Derribado luego del poder, volvió á la vida privada, en la que ha continuado hasta su muerte.

Telegrafian de Colonia que un globo cautivo en el que iban dos personas ha sido arrebatado por el viento, que ha roto el cable.

El globo ha desaparecido entre las nubes.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.ª

Tres doses de varias clases
emplea la Santa Iglesia
tercia cuarta en ceremonias
que la honran y hermosean.
Desempeña un gran papel
en música mi primera
y la prima dos tres cuarta
á enaltecer contribuye
del mismo Dios la grandeza.

S. MARQUÉS.

2.ª

Aún entre la gente mas inmunda
hay quien á Dios primera tres segunda.

S. MARQUÉS.

JEROGLÍFICO COMPRIMIDO

DIEZ DECENAS MEZEN

MICH.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª CU-RA-SA-O

A la 2.ª LA-PA

Al jeroglífico comprimido: CANARIO

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela.

CARRERAS DE CABALLOS

En las carreras que se celebrarán en el Coso de esta ciudad el día 15 del próximo mes de Septiembre se adjudicarán los siguientes premios:

PARA BURROS . . .	PTAS. 10'00
» MÜLOS . . .	» 30'00
» POTROS . . .	» 40'00
» CABALLOS . . .	» 100'00

Habrá un premio especial para los caballos de este término municipal consistente en PTAS. 40.

Con anticipación se publicará el programa y condiciones de las mismas.

Como estas carreras tienen por objeto fomentar la cria caballar, se hace público para conocimiento de todos los menorquines.

Ciudadela 20 de junio de 1901.

El Alcalde,

El Conde de Torre Saura.

Banco de Ciudadela

La Junta de Gobierno de este Banco en sesión verificada hoy ha acordado celebrar Junta General de Sres. Accionistas el día 13 de Agosto próximo, con el objeto de dar cuenta de las operaciones efectuadas durante el último ejercicio social, que terminó en 30 de Junio último.

Ciudadela 22 de Julio de 1901.

P. A. de la Junta de Gobierno

El Vocal Secretario, JOAQUIN COMELLA.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
Calle de José M.ª Quadrado.

Núm. 21. Folletín de *El Vigia Católico*.--Crónica de la Peregrinación Menorquina á Roma.

dos ángeles que tanto ilustran la historia de la Compañía. ¡De cuantas misteriosas escenas fueron mudos testigos aquellas paredes y aquellas losas del pavimento, rociadas quizás con sangre inocente! Allí nos fueron enseñados varios autógrafos del Santo de Gonzaga, y multitud de preciosos objetos, entre ellos varias prendas de vestir, que pertenecieron á ilustres varones de la Compañía.

Con sumo gusto dejamos escrito nuestro nombre en un voluminoso album de visitantes que nos fué presentado en uno de los departamentos inmediatos, donde pudimos ver un artístico diploma en el que se consigna la visita que hizo á esas piadosas habitaciones el malogrado Rey de España, D. Alfonso XII.

* * *

Nuestro patriotismo, que tan vivo y tan entero se manifiesta en tierra extraña, máxime en materia de Religión, nos obliga á preguntar por la iglesia de San Pantaleón, Mártir, para postrarnos ante el sepulcro que contiene las cenizas de uno de los hijos más

esclarecidos de la católica España, de San José de Calasanz, fundador de las Escuelas Pías. Junto á esta iglesia se visitan también las habitaciones del Santo, y encontramos entonces en ellas al ilustre catalán, Rdm. P. José de C. Homs, Procurador de los Escolapios, quien con la afabilidad que le distingue nos recordó varios episodios de la vida del Fundador, entregando despues á muchos de los peregrinos preciosas reliquias del mismo Santo, ricas medallas y estampitas con la efigie del Santo español.

Séanos permitido cerrar el presente capítulo con la memoria de otra de nuestras glorias patrias, cuyo recuerdo evocamos al visitar la iglesia de San Lorenzo in Dámaso, fundada por este famoso Pontífice, si bien reedificada en 1405 segun los modelos de Sangallo, y restaurada en el año 1873. Descansan en ella juntamente con el del Papa español los cuerpos de los SS. mártires Bono, Mauro y Fausto. En la misma iglesia se encuentra la tumba del infortunado conde, ministro de Pio IX, Pellegrino Rossi, que en 1848 fué víctima de las enconadas

iras de los revolucionarios, siendo asesinado en las escaleras del Palacio de la Cancillería, en donde se reunía la asamblea de los diputados.

